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La autoridad de la 
SMA vendrá el lunes 
al Biobío y asistirá a 
una actividad en el 
marco de la reforma 
a la Ley LOSMA. En 
la Región también 
sostendrá reuniones 
con integrantes de la 
red de fiscalización. 
Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasíadiarioelsurcl 

a superintendenta del Me- 
[e Ambiente, Marie Claude 

Plumer, visitará el próximo 
Iunesel Biobío para conversarso: 
bre importantes asuntos de la Su 
perintendencia del Medio Am. 
biente (SMA) y coordinar el tra. 
bajoregional para mejorar lo efec- 
tuado en el 2024. La máxima au: 
toridad institución comentó 
que la visita será acotada, pero le 
permitirá participar de una activi 
daden la Universidad de Concep- 
ción(UdeC)enel marco dela tra: 
mitación del proyecto de ley de 
fortalecimiento de la SMA, luego 
asistirá a una serie de actividades 
con el jefe de la Oficina Regional 
y tendrá reuniones con autorida- 
des y organismos sectoriales que 
conforman Red Nacional de Fis- 
calización Ambiental (Renfa). 
Enconversación con Diario EL. 

SUR, Plumer relevó la importan- 
cia del proyecto de Reforma Ley 
Orgánica de la Superintendencia 
del Medio Ambiente (LOSMA), y 
lo que implicaría para todos los 
procesos de la SMÁ el quese tra 
mite en la Comisión de Medio 
Ambiente del Senado. 

-¿Cuálesel propósito de estare- 
forma y en qué cambiaría lo que 
hace la SMA? 

Este es un proyecto que busca 
fortalecer la Superintendencia 
del Medio Ambiente en distintas 
líneas. En su mensaje se relevan 
algunoselementos quese buscan 
mejorar y por otro ladofortalecer, 
tanto en materia de procedimien 
tos sancionatorios, en materia de 
fortalecer la fiscalización, como 
también el resguardo de ciertos 
bienes jurídicos a través de la po- 

34 
fiscalizaciones se hicieron 
por el Plan de Prevención y 

Descontaminación 
Atmosférica en 

Concepción Metropolitano. 

  

   

  

E 
Durante el 2024 la SMA amplió en el Biobío su cobertura en torno a la Gestión de Episodios Críticos (GEC). 

Marie Claude Plumer, superintendenta del Medio Ambiente: 

“Tenemos la mirada de todos 
los años mejorar no solo 
cobertura, también calidad” 
sibilidad de dictar medidascaute- 
lares para proteger el medio am 
biente ante riesgos inminentes o 
afectaciones importantes. Forta- 
lecer algunos instrumentos y 
crearotros, y también hacerse car 
go de uno de los aspectos sens 
bles de la gestión de la Superin 
tendencia que es la denuncia en 
particular asociada a ruidos. 

El proyecto de ley busca forta 

967 
denuncias ha recibido la 
SMA desde el 2024 al 20 
de enero de 2025, donde 

más del 40% están 

asociadas a ruidos. 

Obras concluirán el primer semestre de 2025 

Repondrán aceras y árboles 
en Chiguayante Sur para 
evitar accidentes peatonales 
La obra fue solicitada 
por los vecinos del 
sector al programa 
de pavimentación 
participativa Servi. 

Lajunta de vecinos N”15“Cen- 
troSur” de la comuna de Chigua- 
yante hizo una solicitud al pro: 
grama de pavimentación partici 
pativa del Servicio de Vivienda y 
Urbanización (Serviu), a través 
del cual renovarán más de mil 
300 metros cuadrados de veredas. 
La iniciativa fue presentada ante 
la Municipalidad, la que brindó 
asesoramiento técnico para con 
cretarla postulación. Actualmen 
tela gestión ya presenta un avan 
ce, y se espera que concluyael pri 
mer semestre de 2025. 

Manuel Delgado, presidente de 
la junta de vecinos Centro Sur, 
destacó que el proyecto es muy 
relevante ya que “la antigúedad 
delos árboles y el daño que gene 
Tan al levantar las veredas han 
causado accidentes, incluso entre 
los adultos mayores”. Delgado 
subrayó que, tras realizar una re 
unión con los vecinos, existió 
consenso en el retiro de los árbo- 
les más problemáticos, lo que es- 
tá siendo impulsado porel repre 
sentante de la comunidad. 

El costo total de las obras su: 
pera los 60 millones de pesos, y 
si bien no incluye la reposición 
delos árboles, los ejemplares se 
rán sustituidos por el munici 

  

pio, medida que contribuirá a 
evitar accidentes, resultando 
clave en una comuna donde los 
fuertes vientos, en época inver- 
nal, suelen causar la caída de ra- 
mas o incluso árboles debido al 
deterioro delas raíces. Un hecho 
ocurrido en 2023 refuerza esta 
acción del municipio, cuando 
fuertes vientos en la comuna ge 
neraron la caída de un árbol so- 
bre una menor de edad y su ma: 
dre mientras transitaban por la 
vía pública, siendo mayormen 
telastimada la primera de estas. 

La inversión de las obras supera los 60 millones de pesos. 

lecery eso implica mejorar tanto 
en eficiencia, es decir, en el uso 
másracional de losrecursos y pre- 
supuestos, pero también mucho 
másefectiva,es decir, que cuando 
seejerzan estas competencias, las 
ejerzamos de tal manera de lograr 
el objetivo. 

LOGROS 2024 Y METAS 
Respecto al período de Gestión 

de Episodios Críticos (GEC) de 
2024, ¿cuáles son los principales 
resultados? 

El plan de prevención y des 
contaminación atmosférica en 
Concepción y Los Ángeles siem 
pre es un instrumento muy rele 
vante que anualmente genera un 
gran trabajo por parte de la SMA. 
(.) Como número de actividades 
de fiscalización, durante el año 
2024 se realizaron 34. Este año 
pudimosampliarla cobertura en 
relación al año 2023. La superin 
tendencia hace una fiscalización 

    

  

Para Ana María Avello, vecina 
del sector, las obras representan 
una solución largamente espera- 
da alos problemas de seguridad y 
accesibilidad, y calificóal proyec- 
tocomo “excelente, porqueha ha- 
bido muchos accidentes; la gente 
se tropieza por los deslindes y 
esos desperfectos producen caí- 
das. Me parece maravilloso que 
arreglen y dejen todo impecable”. 
Conlaintervenciónse espera me 
jorarla calidad de vida de losresi- 
dentes, otorgando espacios más 
seguros y accesibles. 

muy importante que se traduce 
enanálisis de información y tene 
mos un sistema que estamos for- 
taleciendo, para la Región del Bio. 
bíose hizo un análisis de informa- 
ción asociado al sistema SISAT 
con más de 380 actividades de 
análisis de información. El traba- 
jode la Superintendencia esmuy 
importante y serealiza año aaño, 
tenemos la mirada de todos los 
años mejorar no solo cobertura, 
también calidad y poder ser inci. 
dente para efectos de una fiscali: 
zación oportuna y lograr cumpli 
miento ambiental. 

-¿Qué otras fiscalizaciones im- 
portantes se realizaron? 

La superintendencia no para, 
esunservicio que está permanen: 
temente en actividad. Datos que 
son interesantes de la Región, es- 
teaño hasta el 20 de enero hemos 
recibido cerca de 567 denuncias, 
todos los años tenemos números 

    

similares, De estas denuncias un 
poco más del 40%es deruido.(..) 
A la fecha hemos realizado 43 
procesos sancionatorios. 

Me gustaría recalcar que noso 
tros tenemos una competencia 
muy importante queesunacom- 
petencia cautelar,que está asocia 
do básicamente a poder dictar 
medidas rente ariesgosa lasalud 
de las personas y al medio am 
biente inminente, que estén aso. 
ciado aobligaciones ambientales. 

¿Y el trabajo para este año? 
Este año nosotros como todos 

los años tenemos una programa 
sn, porlo tanto ya hay una def 

nición de cómo abordar la fiscali 
zación programada en la Región. 
Tenemos el diseño de gestión res- 
pecto a las denuncias que recibi 
mos, tenemos también una dele- 
gación en Coronelque tambiénes 
muy importante para toda la pro- 
blemática de ese territorio y que 

   

  

e Canal de denuncias 

La SMA cuenta con portal web 
para denuncias, los ciudadanos 
pueden ingresar en denun- 
ciasmagob.cl y dar a conocer la 
situación irregular. 

  

El proyecto de Reforma 

Ley Orgánica de la 

Superintendencia del 

Medio Ambiente busca 

fortalecer los 

procedimientos y generar 

eficiencia de recursos. 

nos permitefocalizary actuar allí. 
Tenemos como línea de trabaj 
fortalecer nuestra coordinación 
conlosorganismosectoriales, con 
ellos nosotros fiscalizamosla ma 
yoría deloscasos y podemos avan 
zar con mucha más rapidez. Esta 
es una de las regiones que, por el 
múmero de unidades fiscalizables 
y la diversidad de problemáticas, 
la Superintendencia permanente. 
mente está focalizada y trabajan 
do fuertemente. 

  

Más de 100 
trabajadoras 
de educación 
parvularia 
liderarán las 
actividades 
hasta febrero. 

En la Región siete establecimientos estarán funcionando 

Inicia programa Vacaciones 
en Mi Jardín beneficiando a 
más de 300 niños del Biobío 

Eneljardíninfantil Castellón, 
delacomuna de Concepción, se 
llevó a cabo esta semana el ini 
cio del programa Vacaciones en 
MiJardín. En este establecimien- 
toson más de 40 los niñosdelos 
nivelessalacuna y heterogéneo, 
que disfrutaron de distintas ex 
periencias organizadas por el 
equipo educativo, transforman: 
do el juego en una herramienta 
primordial. 

Vacaciones en Mi Jardín con: 
sidera una cobertura nacional 
de 79 jardines infantiles en to- 
das las regiones del país, aten- 
diendo a 4.238 niñas y niños. 
Respecto a la región del Biobío, 
la matricula asciende a 336 me 
nores, quienes podrán disfrutar 

    

deunvariado material didáctico 
para realizar talleres, instancia 
de paseos y actividades recreati 
vasen el período de vacaciones 
Además, ofrece una minuta de 
alimentación. 
Karina Villarroel, directorare- 

gional de Fundación Integra, se- 
ñaló en el hito de inicio del pro 
grama queson 119lastrabajado- 
raslideranestainiciativaen7 es- 
tablecimientos de la región, 
quienesofrecerán durante el ve 
Tano espacios didácticos que 
irán en directo beneficio de las 
familias, las que en su gran ma- 
yoría no cuentan con otras posi- 
bilidadesde cuidado para sus hi- 
jos durante el periodo estival. 

“El programa de Fundación In- 

tegra, ofrece a niños, niñas y sus 
familias, actividades lúdicas edu- 
cativas, durante el periodo de va- 
caciones; con énfasis en el bie- 
nestarintegral y la implementa 
ción de ambientes enriquecidos 
que ofrecen oportunidades de 
juego y disfrute junto a sus pa: 
res. En este sentido, en la región 
del Biobíoson más de 30010s be 
neficiados con esta iniciativa”, 
recalcó Carlos Benedetti, seremi 
de Educación. 

El programa funcionará hasta 
el viernes 21 de febrero en Con: 
cepción,San Pedro de la Paz, Tal 
cahuano, Lebu y Los Ángeles, pe- 
riodo en el que los menores po 
drán disfrutaran de juegos y ad: 
quirirán nuevas habilidades. 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

25/01/2025
    $631.705
  $3.766.230
  $3.766.230

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
      16,77%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 4


